

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts. Fuera de la Colonia 18 pts.- y certificada, 25 pts. al año.
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO. Portada, nuestro grabado—Santoral—Las fuerzas vivas de la Isla—
Un año de campaña contra el cine inmoral—Noticias de la Colonia; de Santa Isabel,
Santiago de Baney y Río Benito—Radios de prensa.



NUESTRO GRABADO

Reproduce un hermoso ejemplar de caimanes, muy frecuentes en los grandes ríos del centro del Africa.

INDICADOR RELIGIOSO

SANTORAL

- 5 I. *Nuestra Señora de las Nieves.*
 6 M. Ss. Vicente, Justo y Pastor, mrs.
 7 M. Ss. Alberto, cf.; Donato y Fausto, mrs.
 8 J. Ss. Severo, cf. y Juana de Aza.
 9 V. Ss. Domiciano, ob. y Juan B. Vianney, cf.
 10 S. Ss. Lorenzo m. y Diosdado, cf.
 11 D. † Ss. Equicio, ab. y Digna, v.

 LAS FUERZAS VIVAS DE LA ISLA

Por iniciativa de las fuerzas vivas de la Isla, integradas por la Agricultura, la Industria y el Comercio, está convocada, para hoy día 4, una magna Asamblea de agricultores, industriales y comerciantes: la crisis por la que atraviesan esas profesiones, importantísimas para la vida del país: y el pavoroso porvenir que se prevé de seguir las cosas el cauce que llevan, ha obligado, muy a pesar suyo, a los agricultores, industriales y comerciantes, a actuar de una manera formal en estos momentos de zozobra y angustia, por los que atraviesa la Colonia, para ver, si encuentran un pronto y eficaz remedio, unos males, que son de todos por afectar hondamente a la economía colonial.

La vida de la Colonia, hoy por hoy, y seguirá siéndolo por mucho tiempo, es indudablemente la agricultura: cuando esa agricultura se desenvuelve con holgura y se la protege, todos los demás organismos sociales marchan a su compás prósperamente también: ha sido suficiente una desorganización, producida por una porción de causas, que ya hemos analizado otras veces, para que la Colonia con su comercio e industria, no sólo haya sufrido un retroceso, sino que se halle en peligro de irse al garete de no venir pronto el remedio.

Nuestras clases lo han comprendido así; y un común peligro, que ya se va convirtiendo en desgracia, les ha sugerido una fórmula de unión, para unidos actuar en provecho de sus intereses mancomunados, a los que va vinculada la prosperidad de esta Isla.

Pero como nuestras clases quieren proceder legalmente, por eso convocan una reunión en la que después de exponerse la situación,

crítica por la que atraviesa la agricultura, el comercio y la industria se habrá de buscar un remedio, porque no pueden nuestros hombres resignarse a perder los sacrificios y sudores de muchos años en bastantes aquí vividos.

Hace tiempo que nosotros venimos desde estas columnas estudiando la situación y sus causas: aquellas páginas no son la expresión del nerviosismo; ni están sugeridas por el prurito obligado de llenar unas cuartillas con una literatura de impresión; sino que son sencillamente la exposición realista de lo que hoy palpamos y de lo que constituye una preocupación con su consiguiente pesadilla, para todo colonial.

Expuesta la situación con meridiana claridad, apuntamos también los remedios, y los buscamos en diferentes fuentes, según con diversas las causas de la anormalidad por la que atravesamos: creemos que aquellas páginas escritas con una noble preocupación y como la resultante de un buen deseo, las recordarán nuestros lectores.

Para nosotros el problema planteado a la Colonia en estos momentos es claro: esquemáticamente lo vamos a exponer: 1) EL HECHO. --Se ha producido un desequilibrio económico colonial que afecta hondamente a nuestra agricultura, comercio e industria y de tal manera, que se hallan abocados a una próxima ruina, sino viene el remedio. 2) LAS CAUSAS. --Todo hecho tiene sus causas y hemos de buscar también las de este fenómeno: ¿cuales son?

Para nosotros las causas de ese desequilibrio que trastorna la vida de la colonia son principalmente dos; y ambas juntas, coincidiendo en estos momentos, precipitan a la ruina la verdadera economía colonial: estas causas son; A) La desvalorización del producto principal de la Colonia, que es el cacao: este, por un exceso de producción sobre el actual consumo y por la desmoralización del mercado ha venido a ser un producto de escaso valor económico con relación a los gastos de producción e impuestos anejos; y mientras no se modifique la actitud del mercado y no sea más económica la producción, el cacao será un producto que se cotizará, no sólo sin beneficios sensibles, sino con un lamentable déficit para el agricultor. B) El mantenimiento de las cifras de un presupuesto que hoy supera las fuerzas contributivas del país: se van

secando las aguas que alumbran el manantial y que son la agricultura, industria y comercio, y queremos conservar a la vez todo el chorro de gastos de que es capaz el grifo de la fuente. La Colonia hoy no puede con tanto gasto como supone ese múltiple encasillado de un presupuesto que sube al mismo tiempo que el manantial de ingresos se apaga: cuanto hay más de administración colonial hay menos de orientación. La administración colonial tiene que ser *Colonial*, y por consiguiente, debe ser sencilla, sin complicaciones, basada en un país que se debe desenvolver y económica: esto es, hacer con los menos lo más y con la menor extorsión posible. III) REMEDIOS.— Es posible y fácil el remedio a la actual situación: a) defensa de nuestra agricultura, en el triple concepto, de fomentar el policultivo, dar facilidades a los instrumentos del trabajo y de la producción y salvar en las oscilaciones de los mercados la valorización de nuestros productos, mediante la ampliación y el saneamiento de los mercados.

b) Saneamiento de la administración colonial, mediante la simplificación de las plantillas de personal; la reducción de las obligaciones fiscales que pesan sobre algunas partidas del presupuesto; y la escrupulosa fiscalización de astos, obras y dietas, etc.

Como somos de los que creemos que es necesario aprovechar todos los valores e iniciativas, grandes o pequeñas, nosotros en el deseo de abrir todos los caminos a la solución del problema colonial planteado; expusimos la idea de una magna asamblea, convocada por los agricultores y profesionales similares, la que, dentro de la mayor legalidad, con sinceridad, nobleza de miras y libertad, expusiera la realidad de la situación, y al mismo tiempo, como remedio, adoptara un elenco de conclusiones prácticas, que en forma de propuestas se elevaran respetuosamente a los poderes públicos: la iniciativa fué acogida benévolutamente y realizada únicamente en parte; y, porque no lo fué en todo su espíritu y alcance, por eso, aunque se llegó a celebrar una reunión de personalidades agrícolas en el Gobierno y se tomaron algunas medidas, los efectos que se pretendían no se han hecho sensibles: fué aquello, no un fracaso; sí, una reunión y cambio de impresiones estéril.

Hoy podemos decir que aquella idea se

recoje por completo y se va directamente por nuestras clases productoras y con respetuosa actitud, a abordar un tema colonial de grande interés común, que debe resolverse, hoy antes que mañana, y de cuya recta solución está pendiente la vida de toda la colonia.

Sería una gran responsabilidad para cuantos vivimos en la Colonia y nos llamamos coloniales, el que este país, hermoso y fructífero por naturaleza, puesto en nuestras manos, llegara a fracasar; y tanto mayor sería nuestra responsabilidad cuanto que sus riquezas naturales y fecundidad, levantarían en el fondo de nuestra conciencia el remordimiento por un fracaso que no debió ser; pero, que por nuestra incomprensión y desidia, lo hemos provocado: en el fondo económico del problema, anda, pues, envuelto también un gran sentido patriótico.

Comprendo que la misión que se ha impuesto sobre sí la asamblea entraña dificultades; porque, al señalar remedios, precisarán apuntar sangrías; pero tengamos en cuenta, el que muchas veces para sanar los enfermos y salvarlos, precisan operaciones dolorosas.

Tenemos una gran confianza en la ponderación y ecuanimidad de los organizadores de un acto, que es exclusivamente patriótico y colonial; y en el que no debe haber otra mira que la prosperidad de la Colonia para que sea con honor una extensión de nuestra Patria.

Ruiz.

Un año de campaña contra el cine inmoral.

El día 28 del pasado abril, se cumplió el primer año desde la publicación de la carta que S. S. Pío XI dirigió por conducto del Cardenal Pacelli al Canónigo Brohée, con motivo de las Jornadas internacionales de Estudios de la O. C. I. C., en Bruselas.

Esta carta, considerada con razón como el Código del cine para los militantes de la Acción Católica, fué el grito de combate contra el cine inmoral lanzado por el Jefe Supremo de la Iglesia a todos los católicos del mundo.

Nadie podrá regatear a los Estados Unidos el puesto de honor en esta moderna Cruzada. Efectivamente, la fundación de la ya cálbre "Legion of Decency" marcará una fecha deci-

siva en esta laboriosa campaña. El Episcopo dió la señal de ataque. La consigna fué: Boicot decidido contra todas las salas de espectáculos en que se llegase a representar algún film considerado como inmoral por los censores de la Legión. Esta consigna fué fielmente seguida por los Legionarios.

Asumió la dirección de la Legión, Monseñor Mac Nicholas, Arzobispo de Cincuratti, con un Consejo Consultivo que preside el popular ex gobernador de Nueva York y ex candidato a la Presidencia de la República. Mr. Alfredo Smith, obteniendo inmediatamente resultados insospechados.

Los Pastores y Rabinos se adhirieron en su mayoría a la compañía; la censura oficial ejercida por los señores Hayes y Breen empezó a actuar con una gran energía; los "careramen" de Nueva York se dieron a la producción de películas decentes; el famoso trust Heart encomendó la dirección de una compañía periodística en el sentido de la Legión, a los expertísimos Yates y Beynes; el Gobierno Federal empezó a prohibir determinadas películas, a veces a una sencilla indicación por telegrama del Presidente del Consejo Consultivo de la Legión y hasta varios artistas de cine, entre ellos el ídolo de los radiosocuchas neoyorquinos, Bing Crosby, se negaron a aceptar el rol que se les encomendaba por considerar que la película en cuestión era inmoral.

Delante una tan fiera acometida, los talleres de Hollywood, foco principal de la podedumbre cinematográfica, no tuvo más remedio que dar un frenazo a su proverbial inmoralidad, empezando con pactar con el Episcopado, ofreciendo garantías, formulando un Código de Moralidad, llegando hasta a aceptar que el Comité de censura de la Legión pusiera su propio sello sobre sus films, lo mismo que en sus anuncios y carteleras. Además se dieron a rodar películas completamente morales, y, por cierto con un éxito artístico y económico indiscutible, que parece les habría de animar a proseguir por el camino emprendido. "Las Cuatro Hermanitas" y "Los Tres Lanceros Bengalies", considerado este último como el mejor film de la temporada que está acabando, son buena prueba de ello.

El ejemplo de las autoridades y de los católicos norteamericanos ha cundido rápidamente.

El Gobierno católico del Brasil ha puesto una censura especial para los menores de diez y ocho años. A principios del año en curso, una

magna Asamblea de la Acción Católica de Chile, acordó establecer en aquella República un comité imitación del que dirige la Legion of Decency y con idéntica finalidad. En Argentina, el movimiento ha empezado por la provincia de Santiago de Estero.

En Europa, Francia y Bélgica van a la vanguardia en cuanto a la organización católica de la campaña que nos ocupa. Las dos, mucho antes de la Carta de S. S., habian ya desarrollado una gran actividad en la defensa de sus niños y jóvenes del peligro catastrófico del cine materialista y pagano.

La organización belga en este punto puede calificarse de perfecta. Además de la O. C. I. C. (Oficina Católica Internacional Cinematográfica), de Bruselas, que dirige el Canóniga Brohé, funciona en Lovaina la "Liga Nacional para el Resurgimiento Intelectual y Moral del Cine", y se ha abierto para los Estudiantes Católicos Belgas una clase especial para la formación de Censores católicos de películas.

En Austria, el movimiento, aunque de pocos meses puede ya llamársele arrollador. El Cardenal Junitzer, Arzobispo de Viena dirigió a principios de este año un enérgico comunicado exponiendo a sus fieles el plan de campaña. Pasan de cien mil los fieles que se han comprometido a tomar parte en esta gigantesca lucha de regeneración social. Repercusión inmediata de esta decidida conducta ha sido el acuerdo del Ayuntamiento de Viena de poner una censura más escrupulosa a partir del próximo pasado 1 de mayo.

En Alemania aparte de la organización "Arbeitsgemeinschaft", fundada por el Príncipe-Obispo de Breslau, Cardenal Bertram, fué notabilísima la actividad desarrollada por el Dr. Muckermann hasta que fué cortada por el gobierno nacional-socialista. En Berlín, y a propósito del Congreso Internacional Cinematográfico celebrado en dicha capital del 25 al 30 del pasado abril, se reunió en la Opera Kroll la representación de los Productos Católicos de Films, decidiendo emprender sin dilación una campaña decisiva pro cine moral.

En Italia sólo es digno de mención la página cinematográfica de "L' Observatore Romano" que, afortunadamente parece haberse ganado las simpatías de las esferas gubernamentales. En Suiza aparte de la censura oficial, que actúa con ejemplaridad en casi todos los Cantones, es de notar la lucha contra el cine inmoral emprendidas por el "Cou-

riè de Genève", bien secundado por las organizaciones católicas Suizas. En *Polnia, Portugal, Holanda, Hungría y Checoslovaquia*, funciona con muy buena dirección la censura oficial. En *Inglaterra*, se observa en los diarios católicos de los últimos meses, algunas llamadas sobre este particular.

Fuera de Europa, además de la censura que el gobierno francés ha establecido para sus colonias, es muy notable el movimiento que se acaba de iniciar en *China*. Un grupo de Misioneros católicos de Pekín han fundado una asociación similar a la Legión of Decency y con las mismas direcciones, a la cual se ha adherido el famoso general Xiang-Kai-Shek jefe del reciente movimiento para la renovación de la vida china (New Life Movement), y el gobernador de Pekín, señor Iuen-Liang.

En *España*, fuera de la actuación de algunos críticos bien orientados y de las carteleras de espectáculos de algunos periódicos católicos, de los cuales habría mucho que decir, no se había hecho nada de resonancia hasta la celebración de las recientes Semanas contra el Cine inmoral, organizados por la J. C. F., que han culminado en la celebrada a mediados del pasado mayo en la ciudad de Sevilla.

No obstante, aunque calladamente, nos consta que ya desde el pasado agosto uno de los señores Herrera recorrió España para hacer la estadística de los salones cinematográficos que se comprometían a proyectar films de una editora católica, entonces en proyecto y que hoy es ya una realidad, según ha anunciado la prensa de uno de estos últimos días. En efecto, bajo el título de "Ediciones Cinematográficas Españolas" se ha fundado en Madrid una Editora española, presidida por don José María Mayana, con don José Muñoz R. de Laborda, como gerente, y don Manuel Herrera Oria, de distribuidor.

¡Ojalá sea esto la aurora anunciadora del día tan ansiado que ha de iluminar la reconquista del cine para el fin para que debió únicamente ser inventado, es decir, para la instrucción, educación y sano recreo de los espíritus.

(DE EL IRIS DE PAZ)



NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

La Colonia Vasco-Navarra. Con una envidiable cordialidad y un entusiasmo muy, de su hermoso terruño, los vasco-navarros han celebrado la festividad de San Ignacio de Loyola, gloria muy preciada de aquel solar.

Comenzaron el día por una Misa solemne en la Catedral, que se significó por el número de concurrentes, por el adorno e iluminación del altar, en cuyo centro se destacaba la imagen del Santo, costeada por la colonia vasco-navarra, y por lo majestuoso del canto: nada se escatimó para que resultara un acto digno de los sentimientos arraigados de ese pueblo; el himno de San Ignacio cantado por la multitud cerró el acto religioso.

De la Catedral se dirigieron los Ignacianos a la Casa Montilla, donde tomaron desayuno, a base de chocolate auténtico, integrado con cacao del país y con la riqueza de ese producto que demanda un chocolate verdad: los Sres. de Montilla hicieron los honores y el servicio que fué elogiado.

Por la noche en la casa de Don Pedro G. Amilivia se tuvo una especie de ágape, donde reinó el entusiasmo y el compañerismo.

Muy bien por los Vasco-Navarros y que muchos años pueden ir celebrando este aniversario, y siempre con una creciente satisfacción.

La Asamblea de Fuerzas Vivas. Se han hecho públicas las conclusiones que se presentarán a la Asamblea el domingo próximo: celebramos coincidan con nuestro pensamiento y mucho más celebramos el coincidir todos con el pensamiento de Gobierno de la Metrópoli, donde, como anuncian los radios, se van a introducir economías en la Administración del Estado reduciendo los Ministerios y Negociados.

Un Bautizo. A las siete de la mañana del día 31 del próximo pasado mes, fué regenerado con las aguas del Santo Bautismo, el niño José Luis, Remigio, hijo primogénito de los consortes D. Remigio Ceballos y Dña. María Ana Luisa Navarro, nacido en esta Ciudad de Santa Isabel, el día de la festividad de Ntra. Sra. la Virgen Sma. del Carmen.

Ha sido apadrinado por su abuelo materno, D. Vicente Navarro, y por su abuela paterna, Doña María Santiso.

Acto seguido, se procedió a la piadosa y laudable ceremonia que el Ritual romano prescribe para la bendición de las mujeres post partum, dando término a estas prácticas religiosas, con la celebración de la Santa Misa, en el altar de la Virgen Sma. del Carmen.

Que Dios N. S. y su Madre Sma. sea con ellos, y les aumente el amor y concordia que debe reinar siempre entre las familias cristianas; y que el primer fruto de sus entrañas haga que arraigue más, y más, este amor, felicidad, alegría y concordia por muchísimos años. Para los padres del hermoso infante, lo mismo que para sus abuelos paternos y maternos, nuestra más sincera y cordial enhorabuena.

SANTIAGO DE BANEY

Como todos los años, el glorioso Patrón de Baney, Santiago Apóstol, ha sido honrado con muy solemnes cultos y fiestas populares. El día se presentó espléndido y lleno de alegría. Nota simpática fué las diversas comparsas de bailes y el que desde los mayores hasta los más chiquitines no solamente los hombres sino también los del sexo débil aparecieran con sus nuevos, bonitos y elegantes trajes. Todos los días de la Novena preparatoria las campanas regocijadas invitaban al vecindario, pero este casi no se dió cuenta hasta la víspera. Al amanecer del 25 volvían los sagrados bronceos a su tarea de anunciar día grande y placentero. Mientras se iba acercando la hora del solemne Oficio, los devotos fieles recibían los sacramentos de Penitencia y Eucaristía en número bastante consolador. A las 8 comenzaba la Misa solemne cantada con precisión por todo el pueblo, acompañada por el organista del lugar Miguel Raso. El penegírico del santo fué escuchado con mucha atención y silencio. Honraron con su presencia los Santos Oficios las Señoras y Señores Europeos de la localidad y los venidos expresamente de diferentes lugares.

Otra nota muy simpática de la fiesta, fué el banquete organizado por el elemento blanco, banquete que podríamos denominar de familia que consistió en comida al medio día y cena por la noche. Erau las 12 y 30 cuando nos encontrábamos reunidos en casa de D. Luis Lancina, maestro Oficial, cuya Señora esposa fué la encargada de los diferentes muy bien preparados guisos. Más de 20 europeos estábamos allí congregados en frater-

nal armonía. Podimos saludar y conversar con D. Angel Corada Dr. de Basakato, D. José Lainz del Valle, actual Director del periódico "El Defensor de Guinea" con el Sr. Capitán de Puerto D. Miguel Morillo venidos de Santa Isabel con el auto de D. Policarpo y el Sr. Subirana llegado de su nueva hacienda. Por sus entusiasmos mención de honor al Sr. Péres de Mallo y D. Manuel Varona. Estuvo todo muy bien. La nota culminante de los varios brindis pronunciados, fué la satisfacción por la unión que actualmente reina en los elementos que componen esta comarca de Santiago de Baney y los votos para que se vaya perpetuando. En medio de la alegría de los comensales, un lamento unánime fué, el deplorable estado en que se encuentra la pista Santa Isabel-Laka o Baney. La voz del agricultor y comerciante vibró enérgica a la vista del cataclismo que les amenaza, sino se pone pronto el remedio, a fin de poder ser trasladados los frutos de sus áridos sudores y sacrificios y las mercancías para las necesidades de todos, que de lo contrario vendrá el cierre y la emigración, viéndose abandonada parte tan próspera de la Colonia y que paga religiosamente tantas contribuciones. Fué siguiendo la emoción y uno de los comensales explicó la causa por que el trozo del Kilómetro 4 se hallaba tan deplorable. Se encuentra al pasar frente a las casas del notable agricultor D. Rodríguez Barrera.

Es el trozo más castigado por sus descarnados pedruscos y horridas zanjas, producido todo por la gran cantidad de agua que corre por el rodado y a causa de la pendiente que arrastra todo lo que encuentra. Esa cantidad de agua de las lluvias, proviene de que no tiene desagüe en los 2 Kilómetros 5 y 6. Al terminar el 4 Kilómetro, con medio jornal de picos y pala quedaba aislado el destructor elemento, haciéndose luego fácil el poder transitar ese tan mal paso.

A media tarde, los Señores venidos de la Capital, se volvieron a probar fortuna en los equilibrios del camino, a causa del chaparrón caído poco antes, mientras tanto el pueblo honraba a su glorioso Patrón, con el último solemne acto de la Novena, que fué muy concurrido.

A las 8 de la noche, de nuevo nos reunimos los convidados a la cena, que tuvo lugar en casa del simpático y muy conocido

D. Arturo Santos, cuya Señora esposa y demás de la familia, presentaron una muy buena combinación de manjares, pasándose la hora con mucha satisfacción y animación de oídos y mientras continuaban de sobremesa el que estas cuartillas borrona, satisfecho y recapacitando las diversas emociones del día, se retiró volviéndose a su humilde morada; pidiendo y esperando, confiado en la protección del Santo Apóstol, para todos los que de alguna manera le han honrado en el floreciente pueblo de Santiago de Baney, prosperidades y bien andanzas sin cuento. Amén.

Santiago de Baney, 27 - 7 - 35

Luis Sagarra, C. M. F.

DE RÍO BENITO.

Pésame. Toda la población ha acompañado en el sentimiento a nuestro Sr. Delegado, el Dr. Gallo, por el fallecimiento de su Señora madre, ocurrido el 16 de junio. En sufragio de su alma van celebrándose las 30 misas Gregorianas. D. E. P.

Factorías. Ha quedado abierta al público la nueva factoría del Sr. Nauffal, sólido y elegante edificio, que no desdice del no menos sólido y elegante del Sr. Rona que está enfrente. También se ha remozado el Sr. Golus al tomar la representación de compañía tan notable como la de Hatton et Cookson.

Lancha. Cuantos sabemos de cayucos, nos alegramos de la nueva lancha de la Aggor. En menos de una hora, cómodamente sentados, se puede hacer el viaje de ésta a Menang, que dista seis horas de cayuco a buen remar. Lo he probado reloj en mano.

Personal. A última hora recibimos la visita de despido del Sr. Jover y Señora, que bajaban de Sendye de paso para la Madre Patria. En cambio acaba de llegar nuestro antiguo amigo el Sr. Albalat y familia, dispuesto a servir a todos y a fotografiarlos también; que es pública su destreza.

Felicitación. A última hora ha llegado lo que ya la mayoría presuponía. La elevación del antiguo celoso expedicionario, maestro y por último Superior que fué de ésta, a la dignidad de Obispo. Conocedores de su talento, tenacidad, celo por el bien material y espiritual de todos; su notable dominio de las lenguas y penetración de los mayores secretos de las tribus hace que esperemos facundo apostolado del que de aquí en adelante será llamado Ilustrísimo P. Leoncio Fernández. Ad multos annos.

Ramón Segú, C. M. F. 12 - 7 - 35

RADIOS DE PRENSA

28 *Madrid*; La semana parlamentaria terminó con la aprobación de la ley de la reforma agraria que tanto interés había despertado en los sectores políticos.

El Sr. Martínez Barrios ha declarado que, el proyecto de modificación de la Reforma Agraria, convertido ya en ley no tendrá más alcance ni aplicación que las ocupaciones temporales. Por su parte el ministro de Agricultura ha manifestado a los periodistas que estaba satisfecho de la aprobación de la citada Ley afirmando cumplía así el precepto constitucional sobre protección al campesino y al patrimonio familiar, añadió que ahora era necesario cumplir la Ley, propeniéndose trabajar inmediatamente, empezando por emplear ciento ochenta millones que hay en las cajas del Instituto de la Reforma Agraria, destinándolos a mejorar las condiciones del campesino que hasta ahora se habían empleado. Manifestó el ministro que los fines primordiales de la Ley consisten en hacer propietarios. El Sr. Martínez Barrios, refiriéndose al pacto de las izquierdas dijo que de hecho se había llegado a un acuerdo sobre los puntos fundamentales, trazándose las líneas de los problemas que el pacto de las izquierdas afrontará. Según Martínez Barrios, a las Cortes actuales no les queda otra misión sino la de votar la reforma de Ley electoral, preparándose a bien morir. Manifestó igualmente que no creía en la proximidad de las elecciones porque la convocatoria electoral en las actuales circunstancias parecería una burla. Según declaraciones hechas por el ministro de Trabajo, durante el semestre actual se han gastado sesenta y cinco millones en obras destinadas a remediar el paro obrero. Por su parte el ministro de Hacienda preparase la ley restricciones recientemente votada con tal motivo. El Consejo de ministros designó una ponencia formada por los señores Lerroux, Gil Robles y Chapaprieta, quienes se encargarán de la reorganización de los ministerios y centros Oficiales, para conseguir la mayor reducción posible de gastos. El aviador Juan Ignacio Pombo que llegó ayer sin novedad siendo recibido por miembros de su familia residente en Bogotá, el ayudante del Presidente de la República, varios oficiales de aviación y la colonia española; fué objeto de un recibimiento entusiasta. Juan Ignacio Pombo se trasladó a la Legación de España donde tuvo lugar una recepción en su honor. Pombo espera salir con dirección a Panamá el próximo martes.

29 *Madrid* Periódicos de izquierda informan que Azaña, Sánchez Román y Martínez Barrios han llegado a coincidir, concretándolo en el manifiesto que se publicará en agosto. En el pueblo de Villena (Alicante) el Ministro de Hacienda Sr. Chapaprieta ha declarado en el acto celebrado ayer, que la Ley de restricciones es muy interesante, que ha

sido recientemente aprobada en el Parlamento, proponiéndose verificar activa campaña en todo el país, buscando el apoyo popular en la política económica que el propugna. En la última rectificación verificada en el empadronamiento de esta población, se ha verificado a comprobar que a la capital de España le faltan ocho mil habitantes para completar el millón, sin embargo la cifra es mucho mayor, pues no quedan incluidas las familias que viven en las barriadas, que circundan la población, y que en la práctica viven en ella, y se abastecen de su Mercado, aunque para los efectos legales dependen de Municipios exteriores. El sumario instruido para depurar las responsabilidades con motivo de la concesión del ferrocarril de Ontaneda, ha sido sobreesido provisionalmente en virtud de un auto que han firmado los Magistrados de la Sala del Tribunal Supremo constituida en pleno de Justicia. Estaban procesados por la comisión de supuestos delitos de cohecho y prevaricación, Don Afonso de Borbón, D. Fernando María de Baviera, Don Rafael Benjumea y otros. El supremo dice en la disposición que pone fin al sumario, por no resultar debidamente demostrada la perpetración de los supuestos delitos de cohecho y prevaricación y de ningún otro de los definidos en las Leyes penales. El sumario que obraba en poder de la Sub-comisión de Responsabilidades de las Cortes Constituyentes, que fué enviado al Tribunal Supremo por Ley de 19 de mayo de 1.934 para ulterior solución.

30 *Madrid*; Hoy se ha constituido según ordena el precepto constitucional, la Comisión Permanente de las Cortes, procediéndose a la elección de Vice-Presidente, se continuará mañana. *Gijón*; El asesor militar ha terminado la redacción de la acusación contra Galo Ríos y veinte individuos más que participaron en la revolución de octubre, acúsaseles también del secuestro del actual vocal del Tribunal de Garantías y ex-ministro Don José Manuel Pedregal y de su esposa e hija; se solicita reclusión perpetua contra ocho acusados, quince años de prisión contra otros ocho y tres absoluciones. El Consejo de Ministros de esta mañana ha acordado tomar precauciones para evitar alteraciones de orden público el día rojo internacional, impidiéndose manifestaciones que pretendían celebrar los comunistas. El Consejo acordó conceder la Gran Cruz del Mérito Naval al inventor del autogiro Don Juan La Cierva. *Valencia*; Han dimitido los representantes de la Derecha regional Valenciana en el Ayuntamiento y Diputación por disconformidad con la tramitación del partido autonomista Valenciano en la subasta construcción de los grupos escolares, importante alrededor de sesenta millones. La dimisión ha sido comentadísima por haberse enfrentado los dos grupos locales importantes representados en el Gobierno. *Barcelona*; La autoridad militar ha suspendido el seminario ezquerrista "La Rambla. Madrid; Se

ha desmentido por varias fuentes oficiales italianas, la versión que ayer publicó "The Times" informando que los abisinios habían atacado en la frontera a los italianos. El Ministro de Hacienda Sr. Chapaprieta, hablando con un redactor de la "United Press" ha manifestado que en el día de ayer se ha dado el caso no registrado hace muchos años, de que la cuenta de Tesorería centralizada en el Banco de España, aparezca con un saldo de 24 millones favorable para el Estado, por lo general la cuenta de tesorería aparecía consistentemente con un saldo negativo para el Tesoro, en atención a que los pagos eran siempre mayores, que el producto de la recaudación. El hecho se debe según nos afirmó el Sr. Chapaprieta, a que en los tres últimos meses, ha habido un aumento en la recaudación de más de 100 millones de pesetas.

31 *Madrid*; Mañana se celebrará Consejo de Ministros, con asistencia del Jefe del Estado Sr. Alcalá Zamora, al efecto irá desde La Granja a Palacio, por estar veraneando en aquel lugar. Se propondrá la reorganización administrativa uniendo algunos Ministerios, probablemente Industria y Trabajo. Leorroux considera deben refundirse también los Ministerios de Guerra y Marina en uno solo que se llamará de Defensa Nacional. *Gijón*; Esta mañana ha llegado el vapor "Cristóbal Colón" que conducía los restos del padre de la novia de Pombo Don Tomás M.^a Rivero, desde Méjico. Esperaban al barco numerosas personalidades; también el Jefe de Gabinete de Prensa de la Presidencia de la República Don Emilio Herrero; el cadáver se trasladó a Villaviciosa (Asturias) pueblo natal del Sr. Rivero, donde recibirá sepultura. *Barcelona*; Un Diputado de la Ezquerza Catalana ha dado la versión de la entrevista celebrada por el Sr. Azaña, con los elementos directivos del partido, dijo que el Sr. Azaña repudió toda colaboración con aquellos partidos catalanes que parezca indirectamente alberguen ideas separatistas. *Ginebra*; Ante la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones existe expectación por los acuerdos que se adopten, creese que el Presidente pedirá que se suspenda la Sesión para fijar el orden del programa que habrá que discutirse. Existe gran curiosidad por conocer la actitud de Inglaterra ante el aspecto del conflicto Italo-Abisinio.

Francos, 48,40; Libras, 36,35; Dolares, 7,33; Suizos, 239,62; Belgas, 123,75; Liras, 60,15 Marcos, 2,95; Escudos, 0,332 Florines, 4,980.